

our Zouck

- avert en 1958 -

Palante
Math 1
III^{eme} Etude

- Trigo -

123, avenue Mozart -

Nom PALANTE

Prenom Alexandre Louis

né le 2 7 1879

à Ixelles Belgique

Nous l'appelions Zouch...

Quand j'étais enfant il m'appelait son gros "mourzouch"
terme affectueux venu de Wallonie que j'
ne tardais pas à lui infliger

Sa femme était Papinette sans doute depuis
la même époque

Zouch et Papinette, Maman disait toujours
que ce serait là le titre d'un conte charmant.

Voici en vrac, au hasard du jour, ce qu'il
racontait de sa femme et des jours qui
ont suivi; aujourd'hui, en 1958 sa femme,
notre douce Papinette est morte depuis presque
presque jour pour jour.

Nous allons vendre le piano pour acheter
l'objet du mal du siècle la télévision
personne ne joue plus maintenant
A Miavoye nous avions un piano et
ma mère accompagnait notre oncle
grand père lorsque après dîner il
avait envie de chanter des airs
d'opéra à la mode pour distraire les amis
Je chantais aussi, des chansons
plus gaies moins sérieuses et Papinette
l'accompagnait elle jouait bien sans
emphase, par ary fantôme.

Ce soir le salon est particulièrement
clair sans doute, car Zouck vient à dire:
A Miavoye le soir nous étions tous
groupés en la même pièce autour
de la lampe à pétrole Nous lisons, mon
père bouquetterait dans son fauteuil.

une guêpe dans le vin, en risant il refusait
d'en prendre disant qu'on le boirait le
lendemain sans difficulté :

on racontait à M.avoys que mon grand-père
le jour de la Saint Hubert invitait
à sa table tous les gardes et autres
serviteurs, une année on leur servit
un délicieux civet, tous le trouvaient
excellent après quoi mon grand-père
fit apporter les jeans sur un
plateau, c'étaient des jeans de chat.

1-7ème 1958.

Zouck prétend que le club de chat à voile
de La Pauze l'oiseau bleu, est
un tripot un bouge comme il en existe
dans les ports.

J'ai toujours eu horreur de l'alcool
et de ceux qui buvaient tout au moins
me trouver en leur compagnie
les ivrognes ont l'air idiot on ne saurait
rester avec eux.

Mon ami Henri Urban et Ise aussi
d'ailleurs, sa femme buvaient l'un et

l'autre Henri a ainsi vu sa vie recommencer.
Je vous ai déjà raconté l'histoire de
l'oncle Adolphe Mélot qui un jour
arriva à son fruitier de Mavoye. Une
montre la fille qui clot le jardin et
me dit regarde des chèvres qui parent
il prenait les figues du sommet du barreau
pour des cornes -

Aout 58.

Jusqu'à 11 ans j'ai vécu à Mavoye
puis j'allais à Bruxelles dans
la maison que nous avions, rue du
Ponceau. Mais à l'âge de 13 ans
j'ai mon accident de voiture et je
retourne à Mavoye.

Mes parents ont commis l'erreur
de me donner une préceptrice
de 18 ans, de sorte que j'allais
à l'école x fréquenter par
la bonne société, ne sachant que
perdre chose ou faire ce qu'il fallait....
Je préparai là mon entrée

au polytechnique - belge le x.

C'est dans cette école que je connus
l'ami Hittier qui faisait bien un million - 4-60

Une femme chargée d'une hôte
faisait chaque semaine le trajet
de Ruthée à la ville (Philippeville?)
d'où pour 50 centimes (ou, c'est
vrai) elle nous rapportait
diverses choses (charbonnets ...)

Avril 60.

Je fus opéré par le Docteur x
Prieur Viret de Bxl avec tout
son matériel et ses infirmières
l'intervention fut faite à la
maison (Miasoy), l'infection
ayant gagné la moelle il le
dériva par le bas; puis il
bloqua l'artère latérale.

A la taverne j'eus affaire
un jour à un homme (un affairé
sans doute) qui entra dans mon
bureau et m'expliqua en me

montrant son couteau caché
sous sa veste) puis il allait
manger le cœur du contrôleur
chef. Je le priai de revenir le
lendemain et lui fis un petit cadeau

Quand on voulu recenser
le personnel nécessaire à la
mise en route des tramways
le chef de la Polre nous indiqua
une liste qui allait constituer
notre premier effectif. il s'agissait
de tous les repris de justice....

CATANE

Je me suis marié à 31 ans
ma femme avait 27 ans.
Sa mère 41, j'aurais aussi
bien pu épouser la mère, elle
avait d'ailleurs une crasse
ravissante!... par la suite
la pauvre s'en pâta.
Dimanche 12^e Avril 1960

MIAVOYE

CHASSE - un de nos amis qui tirait fort mal prétendait néanmoins chaque fois retrouver du poil ou d. la plume, un jour de chasse au lapin nous lui avions préparé des cartouches dont les plombs étaient remplacés par d. la plume. Et au 1^{er} lapin qu'il tira et manqua bien sûr, il retrouva ... d. la plume.

8 Feb 1960

Ce même ami, un notaire, friçien et cosmétique, lorsque nous allions chasser au bois et que nous dormions à l'hôtel se faisait réveiller à 6h le matin alors que les autres se levaient à 8h pour le rendez vous de 9h. ~~Et lorsque~~ Pour se lever si tôt il s'endormait avant tout le monde, nous, après notre partie de carte nous frappions à sa porte: "il est 6 heures Monsieur!"

8 Feb 1960

En ce début de Feb nous revenons d'un voyage à Anthée, en Ardennes où nous avons vu notre grand père Zouck chez lui à Miavoys

nous sommes allés saluer Nelli
et son Félicien, à leur voyage de noces
c'est Félicien qui s'étonnait que l'on ait
mis tant de pots de fleurs renversés sur
le cheminées. Au cours du même
voyage on ne sait comment il arriva
à 8 Av Mozart car il ne savait
plus trouver gasmin et failli repartir
en Belgique Dépité.

Samedi 3 Feb 1960 (cont 6 8)

Les gouttières qui entourent le toit
de la ferme ont été changées, avec
ma carabine je tirais les papiers
mais les gouttières se sont mises à fuir
quand mon père découvrit la cause
... hum ...

En bas de la route du Bas de Niavoy -
à la Nationale il y avait un arbre
essence rare que l'on venait voir
de toute l'Europe.

chasse

À la chasse lorsque nous avions
longtemps marché l'après midi nous
reptions volontiers à table de longues
heures c'était ainsi qu'à 5 nous vidions
volontiers 35 bouteilles de Bourgogne!
(Cette histoire Zouch la racontait
souvent quand des amis venaient pour
la 1^{re} fois à table avec Nojant
et que nous buvions le Monthulie Blanc
ou rouge -)

Mardi 6 Feb 60 int 1/8.

Moufèn connaissait tout le monde
dans le pays, il était député,
et chaque fois que quelque chose
n'allait pas une vache morte
une terzite on allait voir le député
pour obtenir une indemnité!

int 1/37h

« En 1960 à Morville selon la
belle mère de Barbier le secrétaire
communal d'Anthic on parle encore
de terres qui faisaient partie
de la ferme Patante.
C'est d'ailleurs bien la vente

de ces terrains qui a fait la
fortune des gens d'ici

8 Avril 1960

BRASSERIE Mon père avait du faire proférer
la brannic de Miravoye jamais il ne
le fit. A 100 m. du château il y avait
une source d'une exceptionnelle qualité
on la capta on construisit un bâtiment
avec des chaudières des cuves
pour faire la bière; je me souviens
des femmes qui ringaient les tourneaux
les bondaient. Toute l'année nous
buviions la bière de la brannic

Deux fois l'an les paysans nous
apportaient, que dit traient leur
cochon le flet, et les rognons que
mon père mangeait.
En échange ils avaient le droit
de faire paître leur bétail sur
les herbages de bonne qualité.
Quand ils étaient malades ils
venaient même de la ferme
de Morvèla (qui est à 3 km env.)

venaient chercher au château
leur bol de soupe - et du pain

une ou deux fois l'an les
fayssan apportaient des tartes
à mes parents, comme celles que
vous avez mangées chez Nelli
97bre 1960

Dans la lettre du secrétaire
communal de ce matin j'apprends
que 3 frères et sœurs de mon
grand père sont morts vers 18-20
ans, ils étaient tous tuberculeux
à 2 ans. on ne mourait guère
d'autre chose - D'ailleurs il y
eut d'autres y dans la famille

~~Dicton arabe~~

Dicton arabe
les femmes maigres sont comme
des fantômes sans poche, on ne sait
pas où mettre les mains
62

SPECIAUX. CABLES ET DEPECH

Juan March, l'homme le plus riche d'Espagne est mort de faim dans un hôpital de Madrid

Il était impossible de l'alimenter

MADRID, 10 mars (A.F.P.).

Le financier espagnol Juan March, l'un des hommes les plus riches du monde, est mort cette nuit à 3 h. 30, à l'hôpital de la Conception de Madrid, treize jours après l'accident de la route dont il avait été victime. M. Juan March avait été atteint de cinq fractures.

Ce n'est toutefois pas des suites de ce grave accident, mais littéralement de faim qu'est mort le milliardaire. Son estomac refusait toute nourriture: l'artériosclérose due à son grand âge avait rendu impossible toute alimentation par injections intraveineuse. Il était dans le coma depuis plusieurs jours.

M. Juan March est mort entouré de ses proches. Toutes dispositions ont été prises pour son inhumation à Palma de Majorque.

800 millions de dollars

Le « manipulateur de millions », Juan March Ordinas, a marqué de sa personnalité l'histoire de l'Espagne au cours des 50 dernières années. Son immen-



Juan March : il a financé le mouvement de Franco.

se fortune — évaluée par certains à 800 millions de dollars — son goût du risque, ont fait de lui un des acteurs principaux de la vie politique et économique espagnole.

Fils de pêcheur, Juan March est né en 1882 à Palma de Majorque. Après de brèves études, il fait rapidement fortune : contrebandier en Méditerranée pour commencer, il monopolise ensuite la distribution du tabac au Ma-

roc, puis en Espagne, grâce à l'appui du roi Alphonse XIII. Il fonde la puissante « Banque March ».

Franco lui doit le pouvoir

En 1931, la République est proclamée en Espagne: Juan March, lié aux mouvements d'extrême-droite, est emprisonné. Quelques mois plus tard, le banquier s'évade et se réfugie en France. Désormais, c'est la lutte à mort entre lui et la République. Juan March finance en 1936 le soulèvement phalangiste de Franco et contribue puissamment à sa victoire.

Juan March avait été marié deux fois. De sa première femme, Léonore, décédée en 1957, il eut deux fils, Juan et Bartolomeo, qui travaillaient tous deux avec lui.

Propriétaire de la majeure partie de l'industrie navale espagnole, possédant des intérêts dans vingt-deux banques internationales, Juan March, fils de pêcheur, a fondé toute une dynastie financière: il a marié une de ses petites-filles à M. Juan Vilallonga, président d'une des cinq grandes banques espagnoles.

Il a créé, en 1955, sa propre fondation destinée à subventionner la recherche scientifique et les arts. La « Fondation March » perpétuera le nom et le souvenir d'un des derniers grands aventuriers de la finance. Sur son lit de mort, il lui a fait don une seconde fois de 80 millions de NF.

*Majorque
ville juve
équière,
la
robin
vait it
a retour
ou elle
affaires
vait ju il
directam*

*ge entre
B7 avait
mettre un
parents.
illi
ami Georges Jan u*

Dim 11 - Lundi 12 Mars 1962

March! ah je l'ai bien connu à Majorque ...

Il faisait venir de l'ennemi à Majorque et les Anglais l'achetaient pour éviter que les Allemands ne se portent à quérir, ceux là n'ayaient rien à en faire la devaient être mes ...

le lendemain un autre pétrolier arrivait ...

C'est le même jour avait été emprisonné et que l'on a retrouvé avec sa secrétaire en prison, elle prenait son courrier, les affaires continuaient à marcher ...

Peu de temps après on apprenait qu'il s'était enfui -- avec le directeur de la Prison ...

62

A propos d'un éventuel projet de mariage entre J.P. Le Gall et Stoufique Boissac où BT aurait demandé à Martine oral de tenter de mettre un filin vu les antécédents de J.P. chez les parents. Zouck nous raconte qu'il avait failli se brouiller avec son meilleur ami Georges Van

~~Apogée d'un éventuel~~

Nie à BXL

un de mes amis d'ailleurs plus âgé
que moi Georges ^{Van Naxem} (celui du
rond de serviette enivoiré)
recevait une fois par mois à
BXL et donnait un grand dîner
sa femme était fort jolie, on y
rencontrait de ravissantes jeunes femmes
ainsi et ça a failli mal tourner
c'était trop compliqué j'ai rencontré
la femme d'un autre fois x

Georges avait demandé
avant son mariage à mon père de
lui obtenir des renseignements sur
les origines de la famille de celle-ci
mon père lui ayant répondu que la famille
n'était peut-être pas très honorable
ou ne le serait plus à la maison
pendant longtemps... il l'avait épousé.

Il ya deux choses que l'on ne peut
discuter dans la vie
c'est l'amour et la religion
moi je ne m'occupe pas des
histoires de jésus Christ.

?
Naxem

7 IV 62

Miaroye

Gustave
MELOT

frère de
Valentine
et. Palat.

L'ouche Justave qui habitait une
grande maison qu'il s'était fait
construire sur la propriété de Miaroye
avant son mariage pour 60000 Francs
avait un cocher amourenx de
Thérèse notre servante - il lui
côtoya un jour - me nous avons
d'ailleurs vu l'an dernier à Miaroye
chez Nelly

Thérèse - en quittant les Palats
est allée chez le curé comme gouvernante.

7 Avril 62

L'ouche Justave possédait un
piano. Un harmonium et il jouait
ce qui lui faisait par la tête
sans avoir jamais étudié la musique.

7 1 62

Il m'avait laissé ses meubles
anciens en fait lors de l'expertise
il s'est avéré qu'il n'y en avait
pas mais il y avait une bibliothèque avec
de beaux livres

7 1 62

En Belgij - on parle de ne plus avoir
pu un ami de mercenaire :
Hoid de mon temps on tirait en core
au sort celui qui partirait
ou moi j'ai "tiré" le bon numéro"
(de toute façon d'ailleurs je n'aurais pas
parti à cause de ma jambe)

Georges (?) Van ^{ixie} avait un poney
Petit cheval pommelé gris et un jour
il est tombé s'est fracassé la
cheville (à ?) et finalement s'est
retrouvé dans le même état que moi
la déformation ~~par~~ la croix
de l'os était moins grande, mais enfin.
7 Avril 02

de Guy Blain 2013

2013 05 18

chez Guillon & Alben

Album de photos 1936-37

ex de La Pin

venir à Guillon

Photo LaPanne 1936

page de 6 photos sur un double de 6 de 6
à gauche (au)

Guillon nomme

lionel BELVA, f?, Henri Charpentier ^{qui femme} de Ripnet

Viriane Tambart

le petit - ^{avec} Francis Charpentier ep. Morel
à côté des livres

Boyett? Fse Dumont ou sa double charpe

Guy? ou ^{Pierre (1)} lorsqu'il dit il en aime aller en trois p- par de l'yle
au tépénil de Félix

au pied de la forêt B. (Gabriel) Dumont avec il y a qqn - vis

Didi Dumont c un m sac sur la tête d "Hélène Charpentier"

et ? / le son de Belva écrit. photo sac à l'épave
dit - None

(1) = petit - parat de l'ile

à noter
sur la photo
(à gauche)

les Charpentiers habitent Etampes

M. Henri Chapuis - poète régional
Adm² de Bourg fils du notaire d'Etampes
doit "fer son droit" et devient poète
P⁺ de l'Académie française

la 2^e jumelle Hélène (la 1^{ère} - du 1^{er} - sec)

↳ le troisième de la famille Chapuis
est Bilou (le 1^{er} - 1^{er} - sec)
Dumont

- le Rupt ou le retour non prévu
après sup⁺ de la page de Dr

Ed du not⁺ de Didi discutait avec
Hélène Chapuis (les deux voisines)
vis-à-vis Henri Chapuis de Rupt
à gauche Didi a commencé à la
croyance